

◆ LE SEL DE LA TERRE ◆

Bulletin n°66 des Communautés de Paroisses

Château-Salins et Vic-sur-Seille

Juillet à septembre 2021

EDITO : L'année pastorale s'achève ...

Une année pastorale s'achève. Qu'allons-nous retenir de cette année si particulière ? Le confinement, le couvre-feu, les célébrations avec jauge et inscription, l'absence de réunions et de rencontres, le manque des repas des conseils de fabriques, le manque de célébrations en EHPAD et à l'hôpital, des mariages et des baptêmes reportés, des pèlerinages annulés ?

Oui, ces manques sont inoubliables ! Mais ne regardons pas que le verre à moitié vide. En effet, toutes ces difficultés qui ont touché, non seulement le vécu de la foi, mais aussi les aspects de notre vie quotidienne, nous ont révélé notre capacité d'adaptation et de combat.

Pour ce qui est de l'aspect religieux, nous pouvons constater que la flamme de la foi ne s'est pas éteinte sous l'épreuve de la pandémie. Des gens ont continué d'aller prier seul dans les églises. Et dès qu'il a été possible de reprendre le culte, les fidèles se sont retrouvés dans les églises pour des célébrations qui n'ont rien perdu de leur beauté et de leur ferveur, malgré le port des masques et des distances à observer. En outre, des efforts ont été faits pour maintenir les célébrations des premières communions.

Comme quoi, les épreuves ne tuent pas la foi des vrais croyants, elles l'épurent pour qu'elle brille de plus belle !

Le recul de la pandémie grâce au vaccin, nous donne l'espoir d'un été et de vacances paisibles, mais aussi l'espoir d'une reprise d'année pastorale et scolaire quasi normale en septembre. Nous prions à cette intention avec le Pape François qui a lancé "un marathon de prière" pour stopper la pandémie de la Covid-19.

Puissions-nous passer d'agréables vacances et un bel Été en compagnie de Saint Joseph à qui cette année est dédiée et de son humble épouse la Vierge Marie.

Eloi Bamogo, curé

Les "Premières Communions 2021" dans notre Secteur Pastoral

Cette année, le secteur pastoral de Château-Salins a eu 24 Communiantes malgré les difficultés liées à la pandémie de la Covid-19.

L'année avait démarré normalement, puis les restrictions sanitaires sont intervenues nous obligeant à imaginer d'autres façons de faire.

Ne pouvant plus réunir les enfants, nous avons adressé aux parents des indications pour qu'ils aident les enfants à se préparer à la maison.

Nous nous retrouvions les dimanches pour les célébrations avec l'assemblée.

Ce n'est qu'en début avril que nous avons pu reprendre la catéchèse les mercredis et les vendredis à l'église.

Les enfants étaient très heureux de se retrouver ainsi pour vivre réellement et concrètement la « COMMUNION » entre eux.

Ces bouchées doubles nous ont permis d'être prêts et de célébrer les fêtes de communion selon les dates retenues en début d'année :

- à Vic-sur-Seille : le jour de la Fête de la Pentecôte,
- à Château-Salins : le jour de la Fête de la Sainte Trinité.

Ce furent de très belles célébrations très recueillies.

Je tiens à féliciter les parents pour leur grande implication et leur participation active à la préparation de leurs enfants.

Bravo aussi aux enfants qui ont donné le meilleur d'eux-mêmes dans la préparation de la célébration : chants, prières, gestes et attitudes.

Comme le prêtre vous l'a dit à plusieurs reprises, ne faites pas de cette communion la première et la dernière. Revenez souvent à la messe pour communier et profiter des grâces que vous donne ce sacrement.

Très vives félicitations à vous tous : Anaé MARCHESSEAU, Antoine GUIDE, Aurèle CORNEVAUX, Camille MONSEL, Eléonore FIRSH, Eloan ROZO, Erwann PIERREL, Geoffrey PERNET, Isalyn CHEIRAUD, Jeanne CHAMPENOIS, Jarod LUCHS, Justine LUTHI, Léane CHARPENTIER, Lenny ETIENNE, Louise VANESON, Lylou RAYMOND, Maé SEGURA, Noah BERNA, Noé SADLER, Marie DIEUDONNE, Séréna BRANSWYCK, Thibaut RUTANNI, Victoire VINCENT, Wendy BERTHIER.

Amandine LUCHS



LE CHEMIN DU BAPTEME

Pourquoi ? je ne sais pas ! Depuis très longtemps, à des moments de ma vie, j'ai ce ressenti, cette impression que l'on m'accompagne.

Je me suis souvent refusé d'y croire. Pourtant dans les moments les plus durs, il y avait toujours cette force inexplicable, invisible. Entrer dans une église me donnait tellement d'émotions et j'en avais peur. Maintenant, je sais que c'était comme un appel, une invitation. Je ne devais pas en avoir peur !!!

Sans le savoir, je commençais à prier à ma « manière » ... Puis vint ce week-end à l'Esprit-Saint à la Communauté des Béatitudes à Pont Saint Esprit, où ma femme m'avait demandé de l'accompagner. Lors d'une messe, je ressentis cette puissance, cette force me tomber dessus. Sans m'écraser, ni me faire mal, mais plutôt m'étreindre avec une vertu et une générosité en me traversant. On me dit alors : « Tu l'as reçu ». Mes larmes incontrôlables coulaient toutes seules. Le doute était levé.

Puis ce fut la rencontre avec l'abbé Eloi BAMOGO, qui me dirigea vers Pascale POKORSKI, puis vers Sœur Marie Annick. Nos rencontres ont été des échanges de discussions, parsemées d'embuches nommées « Covid ». Je m'ouvris sur mes doutes, mes réticences, mais aussi à la réalité de comprendre ainsi que c'était bien la voie du baptême qui m'était ouverte.

Enfin le jour du baptême est là ! Je me retrouve face à l'abbé Eloi et à Monseigneur Vuillemin, évêque auxiliaire de Metz. Mes angoisses et le stress sont bien là. Un tourbillon d'émotions me prend sans que je ne puisse le contrôler. C'est tellement fort, intense, indescriptible.

JE SUIS BAPTISE ! Je les regarde comme pour leur dire merci. Je suis applaudi par l'assemblée. Ce jour fût comme une délivrance tant attendue.

Alors : NON par le baptême, je ne suis pas devenu un homme parfait ou irréprochable, mais maintenant je ne suis plus seul. Je suis accompagné différemment. J'ai une nouvelle famille autour de moi.

Merci à Pascale, aux Sœurs, ainsi qu'à Eloi, pour m'avoir accompagné et permis de comprendre et d'apprendre beaucoup (et ce n'est pas fini). **Notre Dieu est AMOUR.**

Patrick PFISTER

Juillet 2021

14^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 03/07	18h30	Grémecey
Dimanche 04/07	9h30	Château-Voué
	11h	Château-Salins

15^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 10/07	18h30	Pettoncourt
Dimanche 11/07	10h30	Vic sur Seille

16^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 17/07	15h00	St Livier
Dimanche 18/07	9h30	Wuisse
	11h	Château-Salins

17^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 24/07	15h30	Mariage à Vaxy
	18h30	Fresnes
Dimanche 25/07	9h30	Dalhain
	10h30	St Christophe/ Vic sur Seille

Messes en semaine : Elles sont dites à St Livier chaque jour à 9h30. Elles reprendront en septembre si les mesures sanitaires le permettent dans les autres lieux.

Préparation au baptême. Elle se fera chaque dernier vendredi à 20h au presbytère de Château-Salins.

Le secrétariat du presbytère est ouvert le Jeudi et le samedi matin de 10 à 12H.

Tel : 03 87 05 12 95

Aout 2021

18^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 31/07	18h30	Obreck
Dimanche 01/08	9h30	Aboncourt
	11h	Château-Salins

19^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 07/08	18h30	Burlioncourt
Dimanche 08/08	10h30	Vic sur Seille
	15h	St Roch/Chambrey

Assomption de la Vierge Marie

Samedi 14/08	18h30	Bioncourt
Dimanche 15/08	10h30	Château-Salins

21^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 21/08	18h30	Amelécourt
Dimanche 22/08	9h30	Morville
	11h	Vic sur Seille

22^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 28/08	18h30	Vaxy
Dimanche 29/08	9h30	Attiloncourt
	11h	Moyenvic

Préparation à la confirmation

Les jeunes qui ont fait leur première communion en 2017 ou avant et qui souhaitent se préparer à recevoir la Confirmation peuvent entrer en contact avec Pascale POKORSKI ou avec l'accueil du presbytère de Château-Salins.

Septembre 2021

23^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 04/09	18h30	Coutures
Dimanche 05/09	9h30	Xanrey
	11h	Château-Salins

24^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 11/09	18h30	Hampont
Dimanche 12/09	9h30	Vannecourt
	11h	Vic sur Seille

25^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 18/09	18h30	Château-Voué
Dimanche 19/09	9h30	Puttigny
	11h	Château-Salins

26^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 25/09	18h30	Wuisse
Dimanche 26/09	9h30	Grémecey
	11h	Vic sur Seille

Octobre 2021

27^e Dimanche du temps ordinaire B

Samedi 02/10	18h30	Dalhain
Dimanche 03/10	9h30	Pettoncourt
	11h	Château-Salins

Les horaires des messes se trouvent aussi sur le site : messesinfo

Ils nous ont quittés pour la maison du Père

Luce CURÉ	Vaxy	Patricia TOUSSAINT	DALHAIN
André FRANCOIS	FRESNES	Michelle PAUL	Bioncourt
Ernest CAZEAUX	VAXY	Carmen BRUANT	CHAMBREY
Roger DOMMERCE	Pettoncourt	Ginette RONCI	Château-S
Marie-Thérèse WILT	VIC/SEILLE	Charles SCHUTZ	Wuisse
Mireille GUTMAN	BIONCOURT	Charles PERNET	Grémecey
Patrick MATH	Château-S/Salonnés	Francine ANCEL	Vic/Seille

Ils ont reçu le sacrement de Baptême

Nom	date	Lieu
Patrick PFISTER	04/04/2021	Vic-sur-Seille
Elena PFISTER	04/04/2021	Vic-sur-Seille
Luna PFISTER	04/04/2021	Vic-sur-Seille
Sérèna BRANSWYCK	09/05/2021	Fresnes en Saulnois
Lilou MORGUE	09/05/2021	Fresnes en Saulnois
Tylio MARTIN	16/05/2021	Château-Salins
Nino COTTENCEAU	23/05/2021	Château-Salins
Isaac KOHN	24/05/2021	St Livier/Moyenvic
Clément WAIRAY	30/05/2021	Château-Salins
Zakary ETIENNE	30/05/2021	Château-Salins
Albin CHEMBRTGER	06/06/2021	Château-Salins
Ignacio Marc MORALES PEREIRA	19/06/2021	Vic /Seille

Elle a été confirmée

Cindy PFISTER née AGNEL le 04/04/2021 à Vic-sur-Seille

Ils vont s'unir par le sacrement du mariage

A Vaxy le 24/07/2021 Boris ROBERT et Christelle FUMONDE.

La Vie consacrée : Un appel « Viens, suis-moi » (Mt 19, 21)

L'invitation de Jésus à devenir son disciple missionnaire, concerne tous les baptisés et chacun y répond selon la grâce reçue de l'Esprit Saint.

Certains répondent à l'appel en étant engagés dans le mariage ou dans tout autre aspect de la vie sociale. D'autres dans le sacerdoce ministériel : diacres, prêtres, évêques, fidèles successeurs des apôtres. D'autres enfin dans la vie consacrée.

Les personnes consacrées ont en commun la profession qu'elles font, par vœux ou un autre engagement, des conseils évangéliques de chasteté, de pauvreté et d'obéissance. Les différentes manières de suivre la voie de ces conseils évangéliques sont initiées généralement par un "fondateur" ou une "fondatrice" charismatique (Saint Benoît, Saint Dominique, Saint François, Sainte Claire, Jean-Martin Moyë, Mère Clara de Gondrecourt, le Père Antoine Gapp, Mère Térésa...), puis approuvées par les autorités de l'Église.

Les consacrés peuvent être classés en plusieurs familles : les religieux, les sociétés de vie apostolique, les instituts séculiers, les vierges consacrées, les veuves consacrées, les nouvelles formes de vie consacrée issues des communautés charismatiques...

Une grande part de la vie consacrée est constituée par la vie religieuse. Les religieux et religieuses font « des vœux publics » et ont une vie fraternelle en commun. La vie religieuse est vécue sous deux formes :

La forme monastique et contemplative. Les moines et moniales sont dans un monastère où ils vivent les « valeurs monastiques » : la prière, le travail, l'accueil, dans une ambiance de silence qui aide à être plus attentif et plus à l'écoute. Les plus anciens et les plus connus sont : Bénédictins, Dominicains, Cisterciens, Chartreux... Dans le diocèse de Metz, on trouve les Carmélites à PLAPPEVILLE, les Visitandines à SCY-CHAZELLES... On peut rattacher à cette forme de vie, les ermites qui « vouent leur vie à la louange de Dieu et au salut du monde dans un retrait plus strict du monde, dans le silence de la solitude, dans la prière assidue et la pénitence ». C'est le cas de Frère Marc à Saint Livier...

La forme apostolique. La mission des religieux et religieuses apostoliques s'exprime dans le charisme de leur congrégation. C'est une réponse à travers des œuvres d'éducation, de santé... adaptée aux nécessités du temps et selon les continents. A l'origine, chaque institut avait ses propres habits religieux, puis suivant l'évolution du contexte socio-culturel de chaque pays, beaucoup de congrégations ont abandonné l'habit religieux.

Dans le diocèse de Metz on peut trouver : les Frères mineurs à Metz-Borny, les Spiritains à Fameck, les Frères des Ecoles Chrétiennes à Metz-Queuleu, les sœurs de Sainte-Chrétienne à Metz et à Sarreguemines, les sœurs de la Providence de Saint-André à Peltre et à Vic-sur-Seille, les Sœurs de la Divine Providence de Saint-Jean-de-Bassel, les Sœurs franciscaines de Sainte-Blandine au Ban Saint Martin, les Petites Sœurs des pauvres à Metz ...

Tous appelés et chacun répondant selon la grâce de l'Esprit Saint "pour le bien du corps entier".

Sœur Marie Emmanuel GUILLAUMOT,
Nicole KARST

LA ROUTE DES VACANCES

Seigneur, notre Dieu, veille sur ceux qui prennent la route :

Qu'ils arrivent sans encombre au terme de leur voyage.

Que ce temps de vacances soit pour nous tous un moment de détente, de repos, de paix !

Sois pour nous, Seigneur, l'ami que nous retrouvons sur nos routes, qui nous accompagne et nous guide.

Donne-nous le beau temps et le soleil qui refont nos forces et qui nous donnent le goût de vivre.

Donne-nous la joie simple et vraie de nous retrouver en famille et entre amis.

Donne-nous d'accueillir ceux que nous rencontrerons pour leur donner un peu d'ombre quand le soleil brille trop,

pour leur ouvrir notre porte quand la pluie et l'orage les surprennent,

pour partager notre pain et notre amitié quand ils se retrouvent seuls et désemparés.

Seigneur, notre Dieu veille sur nous quand nous prendrons le chemin du retour !

Que nous ayons la joie de nous retrouver pour vivre ensemble une nouvelle année, nouvelle étape sur la route du salut.